



Nortimbrophil



...Une exclusivité de PILALAPOSTE pour Nortimbrophil

N° 112 mars 2024

NORTIMBOPHIL

Revue de

L'Association

Philatélique

Lille

Mons et

Environs

Association fondée le 24 mai 1924

Siège: Maison des Associations

8 ter Rue d'Alsace 59370 MONS EN
BAROEUL

Membre de la F.F.A.P. n° 2-42 et du
Groupement Régional NORD- PAS-DE-
CALAIS

IINSS 02 90 2516

SIRET n° 391 827 227 00029

Responsable de la publication:

Brigitte VANSTEENDAM 18 Rue
Gambetta 59 RONCHIN

Rédacteurs: Philippe SAVARY

Pierre WEXSTEEN

Jean MILLAIRE

Mise en page:

Jean MILLAIRE

Comité de lecture

Evelyne CANTIGNEAUX

Périodicité: variable!!!

Site web: assphilatéliquelilloise.fr À
consulter le plus fréquemment possible
pour qu'il figure en tête de liste. n°

112 1° semestre 2024

Comme vous le savez, notre Présidente est actuellement hospitalisée. Nous lui souhaitons un prompt rétablissement et attendons avec impatience son retour. Quand vous lirez ces lignes, la Fête du Timbre aura eu lieu à la salle Colin à Ronchin les 9 et 10 mars. Merci à tous ceux qui se sont mobilisés pendant ces deux journées. Le compte-rendu sera dans le prochain NT.

Le prochain NT qui paraîtra avant l'été sera en presque totalité rédigé par Pierre WEXSTEEN et commémorera le centenaire de l'APL. Ceux qui possèdent des documents sont invités à les mettre à sa disposition (photos d'anciens membres, souvenirs précis sur certains d'entre eux, relation d'événements...). Ce NT sera distribué dans le local de la rue Jeanne d'Arc, la réunion d'avril nous verra pour la première fois dans l'ancienne Mairie de Mons en Baroeul, 108 rue du Général de Gaulle. Nous espérons que le changement de lieu de réunion, de nom de l'Association... permettront un nouveau départ et même un élargissement en nombre de l'APLME.

Vous avez remarqué, en première page le nouveau logo que nous devons au talent de notre nouveau Trésorier adjoint, Christian ROLLAND.

Nous avons une pensée émue pour Brigitte MEESMAN, disparue le 1er février dernier. Elle était une figure de l'APL (article p 17)

COMPTE-RENDU DE L'AG extraordinaire du 20 janvier 2024

38 présents ou représentés.

A 14 h 45, Brigitte VANSTEENDAM, Présidente aborde les différents points à l'ordre du jour :

1. Changement du nom de l'Association : sont proposés : Association Philatélique de Lille, Mons et environs et Association Philatélique de Mons, Lille et environs. Après discussion, la première solution est retenue à l'unanimité. L'APL devient donc l'APLME : Association Philatélique de Lille-Mons et Environs. Pour le logo, il sera procédé à une tentative sur le prochain Nordtimbrophil.
2. Changement de l'adresse du siège : l'APLME sera domiciliée à la Maison des Associations de Mons en Baroeul, 6 ter, Rue d'Alsace. Proposition adoptée à l'unanimité
3. Nombre de pouvoirs. Jusqu' à ce jour, chaque membre pouvait détenir 9 pouvoirs. En raison de la baisse du nombre des adhérents, il serait souhaitable de ramener ce nombre à 4 pouvoirs. Proposition adoptée à l'unanimité. La proposition de donner au mandataire des consignes de vote est adoptée par 37 voix sur 38 votants.
4. La prolongation de la durée de l'association pour 99 ans est adoptée à l'unanimité.
5. 5. Les nouveaux statuts prenant en compte les changements évoqués ci-dessus sont adoptés à l'unanimité

L'ordre du jour de cette AGE étant épuisé, la séance est levée à 15 h10.

COMPTE-RENDU de l'AG ordinaire du 20 janvier 2024

Début à 15 h 15 .

Brigitte VANSTEENDAM, Présidente, remercie les membres qui se sont déplacés ou se sont fait représenter. Bienvenue est souhaitée aux nouveaux adhérents (*liste à noter*)

Il est rendu Hommage aux disparus par l'observation d'une minute de silence en mémoire de Mme DUQUESNE, de Didier PIERRE et de M. SACQUEPEE.

Le PV de l'AG du 19 nov 2022 est approuvé à l'unanimité.

La Présidente présente le rapport moral et d'activités :

- Fête du Timbre à Ronchin : 250 entrées lors des 12 et 13 mars 2023, bilan déficitaire. Il serait souhaitable que les adhérents se mobilisent en plus grand nombre...
- Bourse du 10 décembre 2023 : compte-rendu de Philippe Savary.
Edition pleine d'incertitudes et de craintes : changements de salle, de ville, de date et de saison, de contacts humains...
Bilan plein de certitudes : une pleine réussite.
274 mètres de tables (notre record) dans cette très belle salle lumineuse, bien située et offrant de nombreuses facilités (dont l'accès aux parkings), sécurisée par les passages de la police municipale (qu'elle soit remerciée.) ; 46 négociants inscrits (autre record) pour 44 présents (et de trois) pour l'immense majorité, fort satisfaits de leur journée. Certains étaient des habitués, pour d'autres c'était une première, certains avaient fait le voyage de Paris et de la région parisienne, de Rouen, d'Anvers ; des amateurs cartophiles et philatélistes essentiellement belges et des Hauts de France, la plupart pas mécontents d'avoir fait le déplacement. Des noms de la philatélie qui se déplacent et qui nous encouragent à poursuivre cette belle aventure...

Des visiteurs et sans doute aussi, des acheteurs en nombre. Quelques-uns de l'APL... mais si, c'est vrai. Merci à eux.

Une solide équipe efficace de bénévoles constituée, et là est notre fierté. Implantation de salle, manutention, courses, restauration, buvette, stands APL et jeunes, distribution d'affiches et de flyers, comptabilité, même la déco du sapin de Noël... pour tout cela, tous y ont mis du cœur et ont donné temps et sueur afin que cette journée soit une réussite. Merci à eux, ils se reconnaîtront.

Un bilan financier des plus positifs (encore un record battu). Un tarif de salle préférentiel, l'absence d'obligation d'embaucher un agent de sécurité, les bonnes ventes à la buvette, un métrage de tables supérieur de 50 mètres à celui de l'an passé expliquent un bénéfice conséquent tout en maintenant la gratuité pour les visiteurs et en n'augmentant pas le prix du métrage pour les négociants.

Bien sûr, des points sont à travailler :

La publicité, en particulier les recours aux médias et instances, est à approfondir.

Notre stand APL est à rendre plus attrayant (achat d'un kakémono ?).

La vente des tickets-buvette est à revoir. La liste n'est pas exhaustive et les idées et leur application concrète sont les bienvenues.

Des regrets : il est dommage qu'il n'y ait eu que très peu de jeunes... mais on a enregistré une inscription adulte !

De même, peu d'invités se sont déplacés pour le cocktail. Pourtant, il est bien préparé et bon !

Mais nous pouvons être particulièrement fiers de cette édition encore plus aboutie que les précédentes. Merci également à J.E DERNONCOURT qui, en sa qualité de membre de l'ancienne association des collectionneurs monsois, nous a permis de bénéficier de la salle et a donné à l'APL du matériel provenant de cette association maintenant dissoute.

A noter que le travail a été facilité, outre par l'infrastructure de la salle, par l'attitude administrative de la ville de Mons bien moins tatillonne que celle de Lille. Merci à nos interlocuteurs monsois.

Et dernière certitude : la volonté de remettre le couvert en 2024... si la salle est libre ! Une option de réservation a été déposée auprès de la mairie de Mons pour le 08 décembre.

(nous avons appris que cette date ne serait pas possible car réservée antérieurement il sera dit plus bas que celle des 30 nov et 1er décembre, voire 15 décembre pourraient convenir selon le calendrier des autres bourses)

Une discussion s'engage au sujet des améliorations possibles : prévision de repas avec traiteur, etc.

Rapport moral et d'activité adopté à l'unanimité. (37 voix)



- **Rapport financier** : présenté par le Trésorier, Jean-Marie POUILLAUDE (cf doc en annexe). Finances saines, à noter que cet exercice couvre 16 mois : nous sommes passés d'une périodicité couvrant une année scolaire à une périodicité couvrant une année civile.

BILAN FINANCIER du 1er Septembre 2022 au 31 décembre 2023

**Rappel
2021-
2022**

Postes comptables	recettes	dépenses	solde créditeur	solde débiteur	solde créditeur
Cotisations des adhérents	1 768,00 €		1 768,00 €		1 848,00 €
69 adhérents					72 adh.
FFAP et Groupement Nord Pas de Calais				917,62 €	917,62 €
Cotisations 2023 FFAP				390,00 €	
Cotisations Groupement 2023				180,00 €	
Retraite Président Chapelle d'A.				30,00 €	
Soutien congrès Chalons/S.				100,00 €	
Soutien congrès Côte d'Opale				200,00 €	
Déplacement congrès Dunkerque				17,62 €	
Nouveautés	7 099,06 €	5 994,55 €	1 104,51 €		567,93 €
Location salle de réunions		963,00 €		963,00 €	
23 locations à 33,00 €				759,00 €	
6 locations à 34,00 €				204,00 €	
Location salle de la Mairie		55,00 €		55,00 €	
Circulations 2022-2023	3 975,31 €	3 657,29 €	318,02 €		447,44 €
Nombre d'émetteurs : 9					13
Nombres de carnets : 550					630
Nombre de préleveurs : 14					20
Prélèvements	3 975,31 €				5 593,02 €
Fête du Timbre 2023	801,21 €	680,60 €	120,61 €		2,56 €
Souvenirs	801,21 €				717,96 €
Achat des timbres		330,60 €			
FFAP		350,00 €			
Bourse décembre 2023	2 510,05 €	814,48 €	1 695,57 €		999,50 €
Exposants	2 032,00 €				1 584,00 €
Bar, alimentation	444,00 €				267,30 €
Souvenirs	34,05 €				120,44 €
Agent de sécurité		0,00 €			
Alimentation, boissons				558,24 €	
Location de la salle				216,00 €	

Petit matériel	40,24 €			
Frais de dossier	0,00 €			
Assurance	316,50 €		316,50 €	
Bibliothèque + fournitures	0,00 €	375,07 €		375,07 €
Don à l'A.P.L.	108,10 €		108,10 €	128,00 €
Frais bancaires	108,75 €		108,75 €	
Produits financiers	492,31 €	217,00 €	275,31 €	275,55 €
Dividendes actions	275,00 €			
Dividendes titres Crédit Mutuel			217,31 €	
Réinvestissement titres C.M.			217,00 €	
Abonnements aux revues	495,80 €	750,80 €		255,00 €
Cadeaux présents ou représentés à l'A.G.			1 200,00 €	1 200,00 €
Bons de réduction chez Y. et T.			1 200,00 €	
Frais de fonctionnement	887,22 €		887,22 €	
Papier, encre, photocopies élastiques, tampon			584,58 €	
Alimentation fête du T. 2022			256,91 €	
Pot de l'A.G.	45,73 €			
Projecteur	0,00 €			
Site internet, cotisation à OVH	204,26 €		204,26 €	
Cotisation 2022	48,49 €			
Cotisation 2023	55,77 €			
Carte cadeau informaticien			100,00 €	
Cotisation Art du Timbre Gravé	25,00 €		25,00 €	
Nortimbrophil	615,62 €		615,62 €	
Impression du N° 110			235,64 €	
Impression du N° 111			379,98 €	
Salon de Paris (automne 2022)	100,27 €		100,27 €	
Essence	45,87 €			
Péage	34,60 €			
Parking	19,80 €			
Train	0,00 €			
Garage Loos	432,87 €		432,87 €	
Taxe foncière 2022	107,00 €			
Taxe foncière 2023	117,00 €			
Taxe d'habitation 2022			147,00 €	
Syndic Square Habitat			61,87 €	

17 249,84 18 315,90

€ €

1 066,06 €

TRESORERIE AU 31 DECEMBRE 2023	AU 31 AOUT 2022	PATRIMOINE A.P.L.
Compte Crédit Mutuel	5 145,20 €	Garage
	15 714,73	Cadres
Livret bleu au 31/12	€	d'exposition
	21 775,39	
Dépôt en titres au 31/12	€	Ouvrages et Catalogues
		Nortimbrophil numéros
Stock timbres invendus	1 945,15 €	spéciaux
Cotisations nouveautés	-76,35 €	Souvenirs philatéliques
		Matériel
		philatélique
		1
		ordinateur
		1 projecteur
		+ micro
TOTAL	44 504,12 €	

- **Rapport des vérificateurs aux comptes**

MM Didier LALLIER, Robert TURPAIN et Joseph WYDOCKA (excusé) sont les trois vérificateurs aux comptes de l'APL, élus lors de la dernière AG. Ces vérificateurs ont procédé par pointage le lundi 15 janvier, en présence de la Présidente, Brigitte VANSTEENDAM, au domicile du Trésorier, à la vérification détaillée des comptes du 1er septembre 2022 au 31 décembre 2023 ainsi qu'à l'examen et à la comparaison des documents habituellement présentés. Ces vérificateurs ont examiné et pointé le livre de comptabilité géré par Jean Marie POUILLAUDE, trésorier de l'association, les souches des chèques, les relevés bancaires du Crédit Mutuel de Wattignies et les pièces comptables justificatives (feuilles recettes et dépenses) documents détaillant chaque opération réalisée au cours de l'exercice.

Les vérificateurs ont constaté en fin d'examen une parfaite concordance et un total équilibré entre les différents éléments qui ont été mis à leur disposition.

Dès lors, les vérificateurs sont en mesure d'attester que les comptes de l'APL sont, comme les années antérieures, très corrects. Ils proposent donc à l'AG de l'APL d'approuver le rapport financier qui lui a été présenté et d'adresser au Trésorier, Jean Marie POUILLAUDE, ses remerciements pour l'excellent travail qu'il a réalisé.

. Le rapport financier est adopté à l'unanimité. M. Christian ROLLAND se porte candidat au poste de trésorier adjoint, sa candidature ainsi que celle des vérificateurs aux comptes est adoptée à l'unanimité. Le prochain CA votera pour élire les membres aux différents postes.



Prévisions d'activités :

- Fête du timbre les 9 et 10 mars prochains à Ronchin, avec une différence sensible : la location de la salle A. Colin ne sera plus gratuite...
- Bourse : la date retenue au Fort de Mons est les 30 nov (installation) et 1er décembre 2024.
- Proposition de sortie :
 - Musée de la Poste à PARIS : Pierre WEXSTEEN et Mehdi AKBAL sont volontaires pour préparer le déplacement.
 - Musée ambulant d'Oignies (Philippe SAVARY)
 - Tri postal à Lesquin (Jean-Marie POUILLAUDE)
 - Tri postal colis à Douvrin (Alain DELOBEL)
 -

Cotisation : Demi-tarif pour les étudiants
25 € en 2025

Tarifs adoptés à l'unanimité.

Circulations : La Présidente remercie Lucienne LAMIRAND pour son travail méticuleux de préparation et de pointage. Il est demandé aux émetteurs de carnets de les présenter du mieux possible, en classant par pays et par ordre d'émission. Suite à la question de M. Christian ROLLAND qui aurait souhaité une entente sur les tarifs, il est décidé de laisser les émetteurs libres de leur prix de vente, en sachant que la qualité du timbre peut en faire varier le prix.



Section jeunes : Pierre DUBREMETZ rappelle l'existence de cette section depuis 20 ans.

Depuis plusieurs années, l'expérience acquise a montré qu'il était plus efficace d'aller au-devant des enfants en se rendant dans l'école plutôt que de chercher à faire venir ceux-ci avec des contraintes de lieu, d'horaire et de mobilisation nécessaire des parents. L'école offre en effet des possibilités de lieu et d'horaire entre la fin du temps scolaire et la sortie effective des enfants. Une permanence de garderie était assurée par du personnel municipal, assortie d'activités périscolaires dans lesquelles s'intègre naturellement l'atelier philatélique. Cette solution permet en outre de ne pas imposer la contrainte d'un déplacement supplémentaire aux parents. Cette activité pratiquée à l'école Michelet de Lille depuis près de de vingt ans avait permis jusqu'en 2020

d'atteindre des fréquentations variant de 8 à 16 participants, l'information se transmettant de bouche à oreille au fil des années scolaires.

Le coup d'arrêt provoqué par l'irruption du COVID a engendré l'interruption de l'activité pendant plus d'un an et le départ au collège des derniers témoins de l'atelier de philatélie a nécessité à la rentrée de 2020 un redémarrage à zéro.

Après quelques balbutiements et le départ des enfants trop jeunes pour maîtriser les bases de la philatélie, la barre a été fixée au niveau minimum de la classe de CE2. Au bout d'un trimestre, la fréquentation se stabilisait à six participants.

Plusieurs années de pratique ont conduit à organiser un travail en trois étapes correspondant approximativement aux trois trimestres de l'année scolaire.

La première étape est consacrée à l'étude des timbres français avec leur spécificité suivant leur ancienneté. La période 1849-1959 pendant laquelle les timbres sont reconnaissables à une valeur faciale associée au f pour les francs anciens et du c pour les centimes. La période 1960-1999 où la valeur faciale en NF puis F n'est indiquée que par les chiffres. La période contemporaine débutant en l'an 2000 où la valeur postale apparaît avec le sigle € ou encore le g pour indiquer un poids autorisé pour l'expéditeur quand elle n'est pas complètement absente pour les TVP au moment où la poste en a eu marre de jeter des quantités de planches de timbres aux fréquents changements de tarif postal.

Pour les deux premières périodes, les anciens catalogues généreusement fournis par les membres de notre association permettent d'effectuer un classement nécessaire quand on manipule des centaines de timbres. Une mancoliste est proposée afin de faire l'inventaire des trouvailles. Un catalogue exhaustif classé par valeur faciale permet d'effectuer rapidement la recherche du numéro du timbre concerné : une recherche directe dans les catalogues Yvert et Tellier classés par ordre chronologique serait en effet trop fastidieuse et risquerait de décourager nos gentilles petites têtes blondes !

La fin de cette étape est consacrée à la reconnaissance des différentes autres catégories de timbres qui sortent du champ des timbres classiques (PA, autoadhésifs, colis postaux, franchise, préo, taxe, service...)

La deuxième étape est consacrée à l'étude des timbres étrangers avec la difficulté d'identification d'un timbre tant la géopolitique a transformé le monde depuis plus de 150 ans qu'existent les timbres-postes.

La troisième étape de l'année est consacrée aux thématiques en précisant aux participants qu'en philatélie, toutes les thématiques ne se valent pas et que certains sujets sont très difficiles à documenter.

J'ai eu la surprise de recevoir au beau milieu des vacances scolaires une carte de remerciements qui m'a fait regretter l'absence de mon ancienne complice, Michèle HUET. Cette carte inattendue était affranchie avec un timbre personnalisé, comme la poste permet maintenant de le faire, représentant le groupe de six enfants photographiés dans une posture décontractée évoquant assez fidèlement l'ambiance de l'atelier auquel ils avaient participé durant l'année.

Site internet : Pierre WEXSTEEN en assure maintenant la maintenance.

L'année 2023 a été marquée par une indisponibilité importante du site. Nous avons cru d'abord à un problème technique, mais nous nous sommes rendus à l'évidence : nous étions victimes d'attaques informatiques. Nous avons alors installé des protections (pare-feu, antivirus) sur notre site. Depuis fin juin, nous n'avons plus à subir les conséquences de ces attaques, nos outils de protection arrêtent plus de 3000 attaques chaque mois ! Une page de « mentions légales » a été ajoutée pour être conforme à la loi.

19 mises à jour ont été faites, elles sont listées en bas de la page d'accueil. Cela ne comprend pas les petites modifications faites régulièrement (changement de la date de la prochaine réunion, changement de coordonnées, modification de pages, ajout de doc PDF comme Nordtimbrophil...)

Un lien a été ajouté sur la page d'accueil vers notre compte facebook maintenu par Mehdi AKBAL. Un conseil : consultez régulièrement le site, la page d'accueil donne la date de la prochaine réunion et des liens vers les modifications les plus récentes. Une information importante et urgente se trouvera en haut de la page d'accueil en cas de nécessité.

Pour 2024, nous avons en prévision la mise en place d'un paiement sécurisé par internet. Ainsi, vous pourrez alors payer tous vos achats auprès de l'association. J'aimerais aussi animer un peu le site, pour cela, je compte sur vous, n'hésitez pas à m'envoyer des documents ou des informations à mettre sur le site. Plus il y aura de modifications, plus le site sera vivant et attractif.

Service des nouveautés : intervention de Jean-Marie POUILLAUDE

Tout adhérent à l'Association peut se procurer les nouveautés en vente à Philaposte Périgueux à leur valeur faciale.

A chaque réunion il est mis à la disposition des présents les bulletins mensuels et trimestriels reçus de Périgueux.

Chacun peut donc commander un ou plusieurs timbres, bloc ou partie de bloc ou tout autre document vendus par Philaposte.

Jean-Marie POUILLAUDE, responsable de ce service, fera la commande pour vous dès que l'ensemble de la facture permettra d'éviter les frais de port.

Les invendus sont présentés dans un album à chaque réunion et chacun peut se les procurer toujours à la valeur faciale et jusqu'à épuisement des stocks.

Nordtimbrophil : Jean MILLAIRE espère la parution d'un prochain n° dans quelques semaines ; le départ d'Olivier CORBLIN nous prive de la principale rubrique ! A vos claviers !!! Discussion au sujet d'une édition papier ou d'une édition numérique seulement. Avis très partagés, il semble qu'une majorité de membres souhaitent une édition papier...

Renouvellement et composition du CA :

Jean-Marie POUILLAUDE, Philippe SAVARY, Bernard DEVAMBEZ, Pierre DUBREMETZ (membres sortants), Mehdi AKBAL (coopté en 2022) et Christian ROLLAND (candidat au poste de Trésorier adjoint) sont élus à l'unanimité.

Prochaines réunions : Jean MILLAIRE apporte des précisions très récentes sur le changement de lieu de réunion. Lors d'une réunion la veille avec l'Adjoint à la Vie associative et à la culture de Mons en Baroeul, avec la responsable du service, il a été proposé de modifier le lieu de réunion initialement prévu : la salle Vauban n'est plus d'actualité (fortifications dégradées), nous nous retrouverons le samedi après-midi (donc pas de changement) dans une salle du R de C de la Maison des Associations (ancienne mairie) , rue du Gl de Gaulle à MONS. Nous disposerons d'une armoire sur place pour le matériel. Malheureusement, nous ne pourrons pas entreposer de matériel car le garage encore envisageable est déjà occupé par le matériel d'autres associations. La situation sera finalisée mardi 23 janvier et les précisions seront données lors de la prochaine réunion. (horaire, adresse précise, parking, etc.)

(la convention d'utilisation aurait pu être signée ce mardi 23 janvier, mais nous sommes, Michel DEBACKER et moi, allés « trop vite » !)

Questions diverses :

En réponse à Christian ROLLAND au sujet de l'animation lors des réunions, il est vrai qu'il faudrait proposer des exposés, des conférences, des activités... Le départ d'Olivier nous a privés de ses conférences passionnantes. Il reste « trouver un timbre ». Toutes les initiatives seront les bienvenues !!!



La séance est levée à 17 H 15. La Présidente félicite l'assemblée de cette unanimité retrouvée et invite les membres à partager le pot de l'amitié pendant le tirage de la tombola, généreusement dotée et chaque lot est doublé par un bon d'achat de 30 € chez Yvert et Tellier, notre partenaire.

Le secrétaire
Jean MILLAIRE

La Présidente
Brigitte VANSTEENDAM

PETITES ANNONCES

<p>RECHERCHE : « Histoire de Lille » par Victor Derode, Tome I (ed : Hebrad & Co à Paris ; Beghin, 15 Rue Esquermoise à Lille ; Bronner Bauwens 2 Rue du Pont Neuf Lille) 1858 Fr. TRICOT 06 23 15 50 79</p>	<p>Robert Turpain, APL 3040 recherche timbres de postes locales d'avant 1900 : Allemagne, Russie, Norvège, Suède, Danemark, Finlande, Etats-Unis, Chine, Etats Indiens. 06 65 04 46 30</p>
<p>Jean-Marie Pouillaude (APL 2333) : vend album de timbres oblitérés de différents pays d'Europe + quelques thématiques. Téléphone 03 20 60 47 18 – 06 76 54 42 58</p>	<p>Philippe Savary (APL 2372) Recherche documents philatéliques et cartophiles sur Vauban et son œuvre. Téléphone 03 20 95 44 73 – Email : ph-savary@hotmail.fr</p>
<p>Carlos Sacré (APL 2470) propose au ¼ de cote les timbres autoadhésifs de France n° 22 et 224 neufs. 03 20 58 72 43 carlos.sacre@neuf.fr</p>	<p>Brigitte Meesman recherche flammes tous pays, tous thèmes 03 20 44 18 73</p>
<p>Olivier Corblin (APL 3007) Recherche, tous états ; Roumanie années 1872-1879 : YT n°36 à 54 ; Guatemala année 1871 : YT n°1 à 4. + France fiscaux : effets de commerce 1864-1873 Tél 06 83 00 77 21 (répondeur) ; e-mail olivier_corblin@yahoo.com</p>	<p>Recherche documents Croix Rouge : Feuilletés années 2012-2013 et 2016. Autoadhésifs année 2017 (carnet) Robert MEESMAN de l'APL, du Club de la Chapelle d'Armentières et de Comines (Belgique) 03 20 44 18 73</p>
<p>Je recherche tout timbre oblitéré pas trop commun, tous pays mais sans obl. de complaisance ; en échange, je donne même cote SOIT en oblitérés à surtaxe de France, SOIT en timbres (N**, N* et/ou Obl.) des colonies françaises, le tout de mon choix, mais j'accepte des mancos pas trop "pointues" que je servirai en priorité Robert LIGNY, 479, route de Nîmes, 34670 Baillargues</p>	<p>Lucienne LAMIRAND se propose d'aider les personnes qui ont des difficultés pour se déplacer (réunions, circulations...) à compléter leurs collections; envoyez-lui une liste comportant: le pays concerné, les n° des timbres, l'état (XX,X, Obl) etc. Lucienne LAMIRAND, 16 Rue des Prés 59320 EMMERIN</p>
<div style="display: flex; align-items: center;">  <div style="margin-left: 10px;"> <p>Recherche documentation sur les MESSAGERIES DES TRAMWAYS DE ROUBAIX-TOURCOING. Pour consultation, achat possible. Contacter : apierrew@wanadoo.fr</p> </div> </div>	<p>Vends une collection d'une dizaine d'albums en très bon état de pays du Monde avec de nombreuses thématiques. Achat en un seul lot souhaité. Prix 30 € pièce. Joindre le 03 20 52 50 13 dans la journée.</p>

<p>Collectionneur vend :</p> <p>1) En un lot, 10 classeurs Supra Y&T, couleur verte, avec étuis, France 1849 à 2014 (p 1 à 564), partiellement remplis de TP oblitérés.</p> <p>2) En un deuxième lot, 6 classeurs, couleur marron clair/beige, feuilles intérieures Y&T France 1991-2011 (p242 à 521) avec TP oblitérés + 6 classeurs 32 pages, couleur bleue, très bien fournis, stock de France oblitérés + 6 classeurs 16 pages, couleur bleue, très remplis avec TP France adhésifs.</p> <p>Prix à débattre Contactez le 03 20 84 21 44 Péronne en Mélançois</p>	<p>Collectionneur vend 16 albums à bandes noires, couleur verte, 16 pages, complets pour la plupart avec TP neufs et oblitérés, tous pays. Prix à débattre. Tél 06 08 65 53 99 Emmerin</p> <hr/> <p>Particulier vend albums 64 pages en lot ou à l'unité, fonds blancs ou noirs, nombre de bandes variables, couleurs différentes, 12 € l'unité + reliures de couleur beige avec pages pour divers documents 15 € pièce. Le tout en très bon état. Contacter le 06 50 28 09 30. De la part de Philippe Savary</p>
--	---

NOUVELLES SERIES HISTORIQUES

En première page : Le passage du Col du Grand Saint-Bernard avant la campagne d'Italie.

Charlemagne : l'avant dernière convocation de l'ost pour la conquête de la Saxe.



Héliogravure

Date d'émission : 1^o avril 2024

Premier jour : Thionville et Aix la Chapelle et Carré d'encre



Louis IX : l'appel de Tunis, pour continuer la croisade (avant sa mort du choléra)

Taille-douce

Date d'émission : à la Saint-Louis

Premier jour : zoo de Vincennes et carré d'encre

BOURSE PHILATELIQUE

Par Philippe SAVARY, son organisateur.

Bourse du dimanche 10 décembre 2023.

2023 : an II post covid pour notre bourse annuelle, an I d'une nouvelle ère "boursière" pour l'APL.

Au revoir salle Savoye avec ses contraintes et ses désagréments mais cependant, n'occultons pas les neuf bourses qui s'y sont tenues avec un certain succès.

Aux calendes grecques, le temps où lorsque j'avais émis la possibilité de proposer annuellement une bourse spécialisée, il m'avait été prédit que "j'allais me casser la gueule" !

Bonjour la salle du Fort de Mons en ce dimanche pluvieux de décembre.

Edition pleine d'incertitudes et de craintes : changements de salle, de ville, de date et de saison, de contacts humains... Rien que cela ! Mais malgré tout, maintien de notre bourse spécialisée philatélie et cartophilie. Et elle a eu lieu...

Bilan plein de certitudes : une pleine réussite.

274 mètres de tables (notre record) dans cette très belle salle lumineuse, bien située et offrant de nombreuses facilités (dont l'accès aux parkings), sécurisée par les passages de la police municipale (qu'elle soit remerciée.) ; 46 négociants inscrits (autre record) pour 44 présents (et de trois) pour l'immense majorité, fort satisfaits de leur journée. Certains étaient des habitués, pour d'autres c'était une première, certains avaient fait le voyage de Paris et de la région parisienne, de Rouen, d'Anvers ; des amateurs cartophiles et philatélistes essentiellement belges et des Hauts de France, la plupart pas mécontents d'avoir fait le déplacement. Des noms de la philatélie qui se déplacent et qui nous encouragent à poursuivre cette belle aventure...

Des visiteurs et sans doute aussi, des acheteurs en nombre. Quelques-uns de l'APL... mais si, c'est vrai. Merci à eux.

Une solide équipe efficace de bénévoles constituée, et là est notre fierté. Implantation de salle, manutention, courses, restauration, buvette, stands APL et jeunes, distribution d'affiches et de flyers, comptabilité, même la déco du sapin de Noël... pour tout cela, tous y ont mis du cœur et ont donné temps et sueur afin que cette journée soit une réussite. Merci à eux, ils se reconnaîtront.

Un bilan financier des plus positifs (encore un record battu). Un tarif de salle préférentiel, l'absence d'obligation d'embaucher un agent de sécurité, les bonnes ventes à la buvette, un métrage de tables supérieur de 50 mètres à celui de l'an passé expliquent un bénéfice conséquent tout en maintenant la gratuité pour les visiteurs et en n'augmentant pas le prix du métrage pour les négociants.

Bien sûr, des points sont à travailler :

La publicité, en particulier les recours aux médias et instances, est à approfondir.

Notre stand APL est à rendre plus attrayant (achat d'un kakémono ?).

La vente des tickets-buvette est à revoir. La liste n'est pas exhaustive et les idées et leur application concrète sont les bienvenues.



Des regrets : il est dommage qu'il n'y ait eu que très peu de jeunes... mais on a enregistré une inscription adulte !

De même, peu d'invités se sont déplacés pour le cocktail. Pourtant, il est bien préparé et bon !

Mais nous pouvons être particulièrement fiers de cette édition encore plus aboutie que les précédentes.

A noter que le travail a été facilité, outre par l'infrastructure de la salle, par l'attitude administrative de la ville de Mons bien moins tatillonne que celle de Lille. Merci à nos interlocuteurs monsois.

Et dernière certitude : la volonté de remettre le couvert en 2024... si la salle est libre ! Une option de réservation a été déposée auprès de la mairie de Mons pour le 08 décembre



MAXIMAPHILIE



Quels timbres
faire des CPM ?

faudrait-il coller pour en

En 1939, le Président du Conseil, Edouard Daladier et le Ministre de l'Education Nationale, Jean ZAY, présentent à la Chambre des Députés un projet de loi de commémoration du 150ème anniversaire de la Révolution.

Le Député du Nord, Raymond Gernez demande au Ministre des PTT d'envisager l'émission d'un timbre commémoratif.

Voici le projet retenu :



Une teinte bien terne pour la reprise du célèbre tableau de David qui en fait tout sauf un « beau timbre ».

Il a pour mérite de représenter un moment d'union nationale en évoquant une scène de concorde.

En même temps, les Postes coloniales font paraître une des grandes séries coloniales émise elle aussi à 4 millions d'exemplaires :



Plus de cent timbres ! Assez peu utilisés, certainement destinés aux collectionneurs. Un sujet évoquant un épisode plus belliqueux de la période : la Prise de la Bastille, de quoi encourager

les populations dominées à se révolter contre les colonisateurs ! L'Algérie et le Maroc, où les tentatives de révoltes sont structurées, ne font pas partie des bénéficiaires !
Un paradoxe de la République qui commémore la Révolution mais hésite à l'exporter...

NOS PEINES

Notre. Amie Brigitte MEESMAN nous a quittés le 1er février dernier...

Elle ne participait plus aux réunions depuis quelque temps en raison de son état de santé qui se dégradait, de ses difficultés de déplacement. Elle ne pouvait plus nous faire part de sa technique de décollage des auto-adhésifs ou de son engouement pour les flammes et d'une manière générale de son enthousiasme pour tout ce qui touchait à la philatélie. Nombre d'entre nous se sont rendus à La Chapelle d'Armentières pour lui rendre un dernier hommage.

Robert, nous partageons ta peine, celle de ta famille. Nous te souhaitons d'avoir tout le courage nécessaire pour faire face à cette nouvelle situation qui est la tienne. Avec toute notre amitié.



LA CHAPELLE D'ARMENTIERES

«Ensemble nous étions heureux, jamais nous ne l'oublierons. Il manquera toujours quelqu'un pour faire sourire notre vie. Toi.»

Brigitte MEESMAN
née KNOCKAERT

est décédée à La Chapelle d'Armentières, le 1er février 2024 dans sa 76e année.

De la part de la famille
Monsieur Robert MEESMAN, son époux,
Monsieur et Madame David et Nathalie MEESMAN-SOULHOL,
ses enfants,
Marie, Margaux, Tiphaine, Lindsay, ses petits-enfants,
Eléna, Robin, Emmy, Arthur, ses arrière-petits-enfants,
Monsieur et Madame Didier et Sonia KNOCKAERT-DURY,
son frère et sa belle-sœur,
Anne KNOCKAERT, sa filleule,
ses voisins et nombreux amis,
le docteur FILLEBEEN, son médecin traitant,
ses infirmières et son kinésithérapeute,
son fidèle compagnon Indy.

Les funérailles seront célébrées en l'église Saint-Vaast à La Chapelle d'Armentières, sa paroisse, le mardi 6 février 2024 à 10 h 30, suivies de l'inhumation dans le caveau de famille au cimetière d'Armentières. Assemblée à l'église à 10 h 15.
L'offrande, en cours de célébration, tiendra lieu de condoléances.

Brigitte repose au salon funéraire, rue Gambetta à Armentières.
Visites de 9 heures à 18 heures.

Miséricordieux Jésus, donnez-lui le repos éternel.

Déposez vos condoléances sur www.pfrotsaert.be

Eddy ROTSAERT Belgique 0032.56.58.89.89